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MOTTO 

 

ٍۘ يَأمُْرُوْنَ بِالْمَعْرُوْفِ وَيَنْهَوْنَ    وَالْمُؤْمِنُوْنَ وَالْمُؤْمِنٰتُ بعَْضُهُمْ اوَْلِيَاۤءُ بَعْض 
ىِٕكَ  

ۤ
َ وَرَسُوْلَهٗ ۗاوُلٰ كٰوةَ وَيطُِيْعوُْنَ اللّٰه لٰوةَ وَيُؤْتوُْنَ الزَّ عَنِ الْمُنْكَرِ وَيقُِيْمُوْنَ الصَّ

 َ ُ ۗاِنَّ اللّٰه   عَزِيْزٌ حَكِيْمٌ سَيرَْحَمُهُمُ اللّٰه
 

Orang-orang mukmin, laki-laki dan perempuan, sebagian mereka menjadi 

penolong bagi sebagian yang lain.328) Mereka menyuruh (berbuat) makruf dan 

mencegah (berbuat) mungkar, menegakkan salat, menunaikan zakat, dan taat 

kepada Allah dan Rasul-Nya. Mereka akan diberi rahmat oleh Allah. 

Sesungguhnya Allah Mahaperkasa lagi Mahabijaksana. 

(QS. Āli ‘Imrān/3: 28) 
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Pesantren Kyai Haji Abdul Chalim Mojokerto, Pembimbing : Dr.Romi 

Siswanto, M.Si  

Kata Kunci : Peran Kepala Madrasah dan Implementasi MBM 

 Dinas Pendidikan telah menetapkan bahwa kepala sekolah harus mampu melaksanakan 

pekerjaannya sebagai Educator, Manajer, administrator, dan Supervisor (EMAS). Tetapi dalam 

perkembangan selanjutnya, sesuai dengan kebutuhan masyarakat dan perkembangan zaman, 

kepala sekolah harus juga mampu berperan sebagai leader, innovator, dan motivator di 

sekolahnya. Dengan demikian dalam paradigma baru manajemen pendidikan, kepala sekolah 

sedikitnya harus mampu berperan atau berfungsi sebagai edukator, manajer, administrator, 

supervisor, leader, innovator, dan motivator(EMASLIM). 

 MBM merupakan model manajemen yang memberikan otonomi lebih besar kepada 

madrasah dan mendorong pengambilan keputusan partidipatif yang melibatkan secara 

langsung semua warga madrasah untuk meningkatkan mutu madrasah berdasarkan kebijakan 

pendidikan nasional. 

 Fokus penelitian tesis ini adalah 1) Bagaimana Peran Kepala Madrasah dalam 

perencanaan Implementasi MBM di Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki 

Situbondo; 2) Bagaimana Peran Kepala Madrasah dalam Pengorganisasian Implementasi 

MBM di madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki Situbondo; 3) Bagaimana Peran 

Kepala Madrasah dalam penggerakan Implementasi MBM di Madrasah Tsanawiyah Badril 

Huda Jetis Besuki Situbondo; 4) Bagaimana Peran Kepala Madrasah dalam pengawasan 

implementasi MBM di Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki Situbondo. 

 Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Alasan 

pemilihan ini adalah karena penelitian ini mendeskripsikan suatu gejala, peristiwa, kejadian 

yang terjadi saat sekarang.Observasi, Interview, dan dokumentasi digunakan untuk mengambil 

data penelitian.sedangkan untuk menguji keabsahan data penelitian menggunakan trianggulasi 

antar sumber data dan metode. 

 Hasil Penelitian menunjukkan bahwa A) Peran Kepala Madrasah dalam perencanaan 

implementasi MBM adalah pembuat Tim, mediator, dan pengesah program. B) Peran Kepala 

madrasah dalam pengorganisasian implementasi MBM adalah pembagi tugas (jobdescription) 

guru dan pegawai. C) Peran Kepala Madrasah dalam penggerakan implementasi MBM adalah 

penanam komitmen dan loyalitas, pemantau kinerja guru, peningkat kedisiplinan guru dan 

motivator. D) Peran Kepala Madrasah dalam pengawasan implementasi MBM adalah sebagai 

supervisor yang meliputi supervisi kelas, pemantauan kelas, dan pembinaan dalam rapat guru. 

 

ABSTRACT 
 

Risa Nuril Firdausi, 2020. The Role of the Headmaster in implementation the Madrasah 

Based Management in Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki 

Situbondo, Thesis, Post Graduate Program in State Institute KH. Abdul Chalim 

for Islamic Studies IKHAC Pacet Mojokerto, Advisor : Dr.Romi Siswanto, M.Si 

Keywords  : The role the Headmaster as manager and implementation Madrasah Based 

Management  

 The Ministry of Education of the Indonesian Republic has aasserted the importance of 

headmaster as educator, manager, administrator, and supervisor(EMAS) of educational 

processes inthe school. In line with the need of his and motivator in his intitution. It is here that 
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one need to pay his attention to a new paradigm in educational management. In this paradigm, 

the headmaster needs to be able to act as educator,manager, administrator, supervisor, leader, 

innovator, and motivator(EMASLIM). 

 The MBM or Madrasah Based Management is a model of management that gives more 

autonomy to the madrasah and induce the participative decision-making which involve all 

elements of the institution directly in developing the qualities of the madrasah in light of the 

educational policies of the government. 

 The focusof the study is the following: 1) What is the role of the headmaster in planning 

the MBM in Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki Situbondo ? 2) What is his role 

in organizing the MBM in Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki Situbondo ? 3) 

What is his role in actuating MBM in Madrasah Tsanawiyah Badril Huda Jetis Besuki 

Situbondo ? 4) What is his role in supervising MBM in Madrasah Tsanawiyah Badril Huda 

Jetis Besuki Situbondo ?  

 To answer the questions above, this study uses the qualitative research and descriptive 

method. The reason behind this decision is that this study is meant to describe a contemporary 

phenomenon. Observation, interview, and documentary research are also conducted to extract 

the data. To test the validity of the materials collected, this  study uses triangulation between 

sources and methods. 

 This study concludes that 1) the headmaster plays a key role in planning the MBM, 

i.e.in preparing the team, mediating, and authorizing the program, 2) he also has a role in 

organizing the MBM, as in preparing the job description of the teachers and officials, 3) he 

also plays and active role in actuating the MBM by planting the commitment and loyalty of the 

teachers as well as monitoring their works and developing their discipline and motivation, and 

lastly 4) he has the role in supervisingthe MBM by supervising and monitoring the classes and 

organizing the teachers in a regular meeting. 

 

 

 

 مستخلص البحث 
 

دور مدير المدرسة في تطبيق إدارة المدرسة في المدرسة الثانوية بدرالهدى، الطروحة،   ،2020ريسانورالفردوسي،  
ماجستير لإدارة التربية الإسلامية بكلية الجامعة المعهدية الإسلامية الشيخ عبدالحليم فاجيد 

 M.Siموجوكرطا. المشرف الطروحة: الشيخ الدكتور رومي سيسونطا،  
 درسة وتنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة. دور مدير الم  الكلمات المفتاحية: 

قرر مكتب التعليم أن المدير يجب أن يكون قادراً على القيام بعمله كالمعلم والمدير والمشرف. ولكن في 
التطورات اللاحقة ، وفقًا لاحتياجات المجتمع وتطور العصر ، يجب على المدير أيضًا أن يكون قادراً على لعب دور 

ومبتكر ومحفز في مدرسته. وهكذا في النموذج الجديد لإدارة التعليم ، يجب أن يكون المدير على الأقل قادراً كقائد  
 على لعب دور أو وظيفة كمعلم ، مدير ، إداري ، مشرف ، قائد ، مبتكر ، ومحفز. 

ة ويشجع صنع القرار تنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة هو نموذج إداري يمنح المدارس مزيدًا من الاستقلالي
التشاركي الذي يشرك جميع المقيمين في المدارس بشكل مباشر لتحسين جودة المدارس بناءً على سياسات التعليم 

 الوطنية.
الرسالة على   القائمة على 1يركز بحث هذه  الإدارة  لتنفيذ  التخطيط  المدرسة في  ( كيف هو دور مدير 
( ما هو دور مدير المدرسة في تنظيم تنفيذ الإدارة القائمة 2سوكي سيتوبندو ؛  المدرسة في المدرسة الثانوية بدرالهدى ب
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( ما هو دور مدير المدرسة في قيادة تطبيق تنفيذ 3على المدرسة في المدرسة الثانوية بدرالهدى بسوكي سيتوبندو؛  
الثانوية بدرالهدى بسوكي سيتوبندو ؛   القائمة على المدرسة في المدرسة  هو دور مدير المدرسة في   ( ما 4الإدارة 

 الإشراف على تنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة في المدرسة الثانوية بدرالهدى بسوكي سيتوبندو؛
هذه  أن  التحديد إلى  يرجع سبب هذا  الوصفية.  الأساليب  النوعي مع  البحث  الدراسة  تستخدم هذه 

م استخدام الملاحظة والمقابلة والتوثيق لاسترداد الدراسة تصف أحد الأعراض والحدث والحدث الذي يحدث الآن. يت
 بيانات البحث. 

أوضحت النتائج أن أ( دور مدير المدرسة في التخطيط لتطبيق تنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة كان صانع 
الوصف الفريق والوسيط وموثق البرنامج. ب( دور مدير المدرسة في تنظيم تنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة هو  

الوظيفي للمعلمين والموظفين. ج( دور مدير المدرسة في قيادة تنفيذ الإدارة القائمة على المدرسة هو زارع الالتزام 
والولاء ، ومراقبة أداء المعلمين ، ومحسن انضباط المعلم والمحفز. د( دور مدير المدرسة في الإشراف على تنفيذ الإدارة 

المشرف   هو  المدرسة  على  ، القائمة  الدراسية  الفصول  ومراقبة   ، الدراسية  الفصول  على  الإشراف  يشمل  الذي 
 والتدريب في اجتماعات المعلمين.
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